

A QUIÉN SEGUIR


El ascenso de Karoline Leavitt: la vocera más joven en la historia de la Casa Blanca

Defensora del ideario trumpista desde que era una estudiante rodeada de progresistas, hoy asume su rol de vocera del Gobierno de EEUU sin huir de las controversias y desplegando su poder en la sala de prensa.

 @karolineleavitt

POR FRANCISCA GUERRERO

El 28 de enero, Karoline Leavitt se subió por primera vez al podio de la Sala de Prensa de la Casa Blanca como vocera del Gobierno de Estados Unidos. Lo hizo con más juventud que nadie antes en esa posición: a la edad de 27 años, con una Licenciatura en Comunicaciones y Política, del Saint Anselm College, que obtuvo en 2019; el mismo año en que inició su carrera profesional en los pasillos de uno de los centros neurálgico de poder global, como asistente del cargo que hoy detenta.

A poco más de una semana del inicio del segundo mandato de Donald Trump, se presentó ante más de un centenar de periodistas para informarles, en primer lugar, que haría una reestructuración de las reglas del salón que comparten

y ella dirige. "Invitamos a cualquier persona en este país, ya sea creador de contenido en TikTok, bloguero o podcaster, si producen contenido de noticias legítimo, sin importar el formato, a postular a una acreditación de prensa de la Casa Blanca", indicó, en un movimiento acorde al escepticismo -que comparte con el mandatario- respecto a los medios de comunicación tradicionales, que en el pasado ha calificado de "propaganda para las elites" demócratas.

Sin más preámbulos, Leavitt se dispuso a detallar las primeras medidas del Jefe de Estado y a responder las interrogantes de su contraparte con el tono contundente y claro que ha caracterizado sus vocerías. "El Presidente ordenó a todas las agencias federales que terminen con programas ilegales de diversidad, equidad e inclusión para ayudar a

devolver a EEUU a una sociedad basada en el mérito", dijo, sin rehuir a la controversia.

Ganando un lugar junto a Trump

Actualmente, Leavitt tiene presencia prácticamente diaria en medios de comunicación y redes sociales, donde no fallan sus outfits conservadores que hacen juego con la gargantilla en la que luce una cruz católica romana.

En dicha religión fue crida, en el seno de una familia de clase media emprendedora de New Hampshire, un Estado del noreste del país que no la eligió como su congresista cuando en 2022 se presentó como candidata al primer distrito y fue vencida por su contrincante demócrata.

Aunque le tocó probar el sabor de la derrota, pudo contar algunos

puntos a su favor. Logró ascender en las filas del Partido Republicano al ganar la primaria interna por ese cupo electoral y aprovechó la campaña para poner de manifiesto su lealtad al ideario político trumpista.

La recompensa llegó en enero de 2024, cuando Trump la reclutó como jefa de prensa nacional de su campaña presidencial. En noviembre de ese mismo año, tras un triunfo categórico, el entonces Presidente electo la nombró como la futura jefa de prensa de la Casa Blanca, describiéndola a ella como una "comunicadora muy eficaz" y a su trabajo como "fantástico".

Control de la Casa Blanca

En su rol como portavoz, Leavitt no solo ha cumplido sin titubeos con las vocerías de Gobierno, sino que también ha ejercido un fuerte

control de las comunicaciones de la Casa Blanca.

Así, recientemente impidió que periodistas de The Associated Press tuvieran acceso a la oficina presidencial, como sanción por negarse a alinear sus estándares editoriales con la Orden Ejecutiva que renombró el Golfo de México como Golfo de América. "Nos reservamos el derecho de decidir quién va a la Oficina Oval (...) Si creemos que los medios de comunicación en esta sala están difundiendo mentiras, vamos a exigir cuentas", afirmó.

Donald Trump tuvo cuatro jefes de prensa distintos durante su primera administración. Está por verse si, en este segundo mandato, Leavitt marcará un punto de inflexión y logrará consolidarse, haciendo valer las credenciales que ha acumulado en su corta y meteórica carrera. 

4 Datos clave

para invertir en la semana

INFORMACIÓN PROPORCIONADA POR MARCO CORREA, ECONOMISTA JEFE DE BICE INVERSIONES

1. Imposición de tarifas genera volatilidad en el mercado

Nos acercamos a un mes con Donald Trump en la presidencia de EEUU por segunda vez, donde hasta el momento se han hecho anuncios de tarifas para China, Canadá, México, entre otras medidas. Si algo aprendimos de su primer periodo es que estos anuncios aumentan la volatilidad de los activos financieros. Sin embargo, lo importante es entender que estas medidas pueden no concretarse o que incluso de hacerlo, no cambian la visión fundamental de más largo plazo, que es la clave para tener una visión del retorno en el año de estos activos financieros. Dicha visión se mantiene positiva para EE.UU., con una economía aún resiliente, y si bien habría una mayor volatilidad, los activos del país seguirían entregando un retorno atractivo.

2. Elevados registros de inflación en el corto plazo mantienen el atractivo de la UF

Hace unos días se publicó la inflación de enero, que alcanzó un alza de 1,1%. Por su parte, los registros de los meses siguientes seguirían siendo elevados, ante un tipo de cambio que se ha mantenido más depreciado, costos laborales más alto y un posible mayor traspaso de estos mayores costos hacia el precio que enfrentan los consumidores. De esta manera, el nivel de devengo que entregarán en los siguientes meses las inversiones en instrumentos denominados en UF es bastante atractivo, siendo esta una buena alternativa de protección al poder adquisitivo, más si se consideran los riesgos que podrían hacer más persistente al alza en los precios locales.

3. Precio del cobre impulsado al alza, favoreciendo la apreciación del Peso chileno

La celebración del año nuevo chino trajo consigo un impulso al precio de las materias primas, debido al habitual aumento en la demanda por estos activos en este periodo. Lo anterior, sumado a un aumento en la demanda en EE.UU. debido al temor de una imposición de tarifas en el cobre, ha elevado su precio sobre los 4,7 dólares por libra, favoreciendo la apreciación del peso chileno. Así, junto a un retroceso en el valor del dólar frente a otras monedas, ha llevado al tipo de cambio a niveles cercanos a los \$940.

4. La importancia de mantener un portafolio diversificado

Mantener un portafolio diversificado es especialmente relevante en un contexto de mayor volatilidad como el actual, pues esto permite alcanzar los objetivos de inversión, sorteando la caída de los activos que son compensadas por las alzas de otros. Además, junto a los activos más tradicionales, que transan en mercados públicos, un portafolio de inversión debería incorporar activos alternativos, pues estos permiten ampliar la diversificación del portafolio, donde destacamos la deuda privada, capital privado y activos inmobiliarios como candidatos en esta línea.